

Bregenz, am 12.12.2017

Frau Staatsministerin  
Ulrike Scharf  
Bayerisches Staatsministerium für  
Umwelt und Verbraucherschutz  
Rosenkavalierplatz 2  
81925 MÜNCHEN  
DEUTSCHLAND  
E-Mail: ministerbuero@stmuv.bayern.de

Sehr geehrte Frau Staatsministerin,

in dem laut Planungen noch bis Ende 2021 laufenden Block C des AKW Gundremmingen sind – wie von einem Sprecher des AKW kürzlich bestätigt wurde – mehrere fehlerhafte Brennelemente eingesetzt worden. Das Schweizer KKW Leibstadt, bei dem analoge fehlerhaft Brennelemente zum Einsatz kamen, ist derzeit außer Betrieb, weil die fehlerhaften Brennelemente ausgetauscht werden.

Das AKW Gundremmingen liegt nur gut 100 km Luftlinie von Vorarlberg entfernt. Im Fall eines Störfalls im AKW sind grenzüberschreitende Auswirkungen auf Vorarlberg nicht auszuschließen, bei entsprechender Wetterlage sogar wahrscheinlich. Vor diesem Hintergrund fordern wir Sie daher auf, sehr geehrte Frau Staatsministerin, im Rahmen Ihrer atomrechtlichen Aufsicht für einen sicheren Betrieb des Blocks C des AKW Gundremmingen zu sorgen und der AKW-Betreiberin den Austausch der fehlerhaften Brennelemente aufzutragen.

Wir sind für die Sicherheit und Gesundheit der Vorarlberger Bevölkerung verantwortlich. In diesem Sinn ersuchen wir Sie, ehestmöglich die notwendigen Schritte für einen sicheren Betrieb des AKW Gundremmingen zu setzen und uns darüber zu informieren.

Mit freundlichen Grüßen



Mag. Markus Wallner  
Landeshauptmann von Vorarlberg



Johannes Rauch  
Landesrat für Umwelt- und Klimaschutz